

**Testimonio de pésame.**

El señor Elorza da cuenta del fallecimiento del diputado provincial de Vizcaya señor Carranza.

Dedica un sentido elogio á las excelentes condiciones personales que tenía el finado y propone que conste en acta el sentimiento de la Corporación y se comunique el pésame á la Diputación de Vizcaya.

Así se acuerda.

Sin más asuntos, se levantó la sesión. Para la próxima se avisará á domicilio.

**D. Manuel Romero**

Víctima de un desgraciado accidente motociclista, falleció el sábado último en Inglaterra el joven con cuyo nombre encabezamos estas líneas, tan ventajosamente conocido en la buena sociedad doméstica y muy apreciado por cuantos le trataban.

Hallábase el malogrado joven cursando sus estudios en la Universidad de Cambridge, y el sábado último salió a realizar una excursión en su motocicleta. Cuando regresaba, ya anochecido, e iba a entrar en el garaje, chocó, a causa de la oscuridad, contra una verja, saliendo despeditido.

Aunque la moto iba sin velocidad, la caída fué tan desgraciada, que el golpe recibido causó la muerte al desgraciado Romero.

La impresión producida por la fatal noticia, al ser conocida en esta ciudad, fué enorme, no podía menos de ser, tratándose de persona que tan vivas simpatías tenía en San Sebastián, de igual modo que su distinguida familia.

A la señora madre del finado doña Ana Dorego, viuda de Romero, acompañamos en su intenso dolor, así como a los demás parientes del finado, a la vez que pedimos a nuestros lectores que le encomiendan a Dios en sus oraciones.

**UNA FIESTA SIMPÁTICA****Los obreros católicos de San Sebastián en Oyarzun**

Con un tiempo espléndido y en las primeras horas de la mañana, tomamos el tranvía de la frontera y para las nueve, sin ningún percance que lamentar, nos encontramos en Oyarzun, donde fuimos recibidos por una Comisión del pueblo dando prueba una vez más los oyarzueros de su hospitalidad y amor a todos los que con ellos iban a compartir un día de honesto recreo y regocijo.

A las diez, se celebró misa solemne, cantándose la segunda de Perossi; oficiando el Coadjutor don Pedro Beldarrain y de diácono y subdiácono respectivamente don Manuel Lecuona y don Román Zalacain, hermano este último de nuestro queridísimo amigo don Martín Zalacain y a quien felicitamos por su primera epístola, cantada en la referida Misa.

Asistieron el señor alcalde y teniente alcalde en representación del Ayuntamiento y predicó el Rvdo. P. Aizpuru S. J., de esta Residencia, sobre la Santísima Trinidad.

A continuación, hubo un soberbio partido de pelota jugado por dos oyarzueros, contra otra pareja de San Sebastián, ganando los primeros después de reñida lucha, debido al conocimiento del frontón.

A la una y media, tuvo lugar el banquete, servido por la señora viuda de Irigoyen. La presidencia estaba formada por D. Francisco Recondo, en representación del señor Párroco; don Martín Zalacain, en representación del señor alcalde, el P. Aizpuru S. J. y el organista de la Parroquia don Pablo Irigoyen y la Junta Directiva de la Asociación.

Después de un derroche de alegría y buen humor, brindó a los postres el P. Aizpuru, por los allí congregados, haciendo votos por el aumento de la Asociación para que el próximo año, supere, si cabe, en esplendor esta fiesta anual a la presente, y terminó elevando una oración por los asociados fallecidos, que el año pasado estaban con nosotros y están en mejor vida.

También don Luis Arizmendi brindó por un brillante grupo de obreros católicos, que procedentes de Pasajes, se asociaron a la fiesta.

Después de haber acompañado al Santísimo Sacramento en la procesión, por fuera de la iglesia, llenos de entusiasmo y regocijo, se emprendió la vuelta.

Bien por los obreros católicos de Donostia, fiestas como esta hacen falta en las que entusiasmándose los corazones, se dispongan a amar más y más a su amada Asociación.

Una cerrada enhorabuena a los organiza-

dores y millón de gracias en nombre de todos estos obreros católicos al no menos católico pueblo de Oyarzun, que tan alto supo dejar el blasón de su catolicismo.

**De Vitoria**

(Por teléfono)

Vitoria, 16, (11 n.)

El gobernador civil ha recibido un telegrama circular del presidente del Directorio, dándole instrucciones para la constitución del partido Unión Patriótica.

Dice, que, como primordial base para su institución, ha de tenerse en cuenta el alejamiento del viejo caciquismo y auar actividades de hombres de buena voluntad.

En el Nuevo Teatro, se celebró ayer tarde una velada teatral, con reparto de premios a los obreros que concurren durante todo el curso a las clases que dan distinguidas señoritas.

Estuvieron presentes las autoridades y la fiesta resultó amena y entretenida.

La compañía alavesa de autos tiene en estudio la implantación de un nuevo servicio de coches entre esta ciudad y Eibar.

Diez decidirse a la implantación del servicio, éste comenzará en breve.

Ayer se jugó un interesante partido de fútbol entre los equipos Deportivo Alavés y Cantabria, ganando el Deportivo por 5 goals a cero.

El partido fué presenciado por numeroso público.

El Colegio de Abogados de ésta, piensa celebrar la fiesta de su Patrono San Basilio, con una jira a Murguía, donde se celebrará la fiesta religiosa y un banquete.

Los vocales del Somatén alavés, señores Gauna y Guinea, hicieron ayer un recorrido por varios pueblos de la provincia, dando en todos ellos conferencias de propaganda para el alistamiento en el Somatén.

Almorzaron en Laguardia, y por la tarde dieron en esa villa un mitin, al que asistieron centenares de hombres.

Los señores Gauna y Guinea vienen bien impresionados de su visita.

**La procesión del Corpus****Instrucciones para el buen orden de la misma**

—X—

Primera. — La procesión saldrá de la Parroquia de Santa María el jueves próximo inmediatamente después de la misa mayor, recorrerá el mismo itinerario de años anteriores.

Segunda. — Todos los estandartes que han de tomar parte en la procesión estarán para las diez y media de la mañana del día 19 en las dependencias llamadas de Santa Marta de la citada parroquia matriz de Santa María; el orden que deben guardar en la procesión así como también de la distancia que deberán mantener los unos de los otros está encargado el Presbítero don Adalberto Matilla, cuyas indicaciones deben ser cumplidas sin demora.

Tercera. — A la once menos cuarto estarán: los Adoradores, en la puerta principal de la Parroquia de Santa María por el lado exterior; los Apostolados, entre éstos y la calle 31 de Agosto y los Lujeses, en la misma calle 31 de Agosto.

Cuarta. — Los Tercarios se ordenarán en el interior del templo al terminar la misa mayor.

Quinta. — Es preciso atender sin demora las indicaciones que harán los señores sacerdotes directores de la procesión si se quiere evitar la tardanza que se sufre en iniciar la marcha.

Sexta. — El orden de la Procesión será el siguiente:

1. Grupos de niños dirigidos por los presbíteros don Santiago Allaflor y don Francisco Carrere.
2. Grupo de hombres que no llevan distintivo de ninguna Congregación religiosa, que irán bajo la dirección del presbítero señor Gallego.
3. Lujeses con D. Antonio Olondris.
4. Apostolados, bajo las órdenes de don Juan Mayo.
5. Adoradores, dirigidos por don Ramón Inzagariay.
6. Orden Tercera, también dirigidos por el mismo señor Inzagariay.
7. Clero regular y secular, bajo la dirección del señor don Santos Orbeagozo.

Séptima. — El orden de los estandartes será el siguiente:

1. Pendón de San Pedro.
2. Estandarte de la Virgen del Coro.
3. Estandarte de San Sebastián.
4. Estandarte del Niño Jesús de la Parroquia de San Vicente.
5. Estandarte de la Anunciación de los Padres Jesuitas.
6. Estandarte de Santa Lucía de los Padres Jesuitas.
7. Nuestra Señora de Lourdes de los Padres Capuchinos.
8. Niño Jesús de Praga de los Padres Carmelitas.
9. Nuestra Señora del Carmen, de los Padres Carmelitas.
10. Hijos de María de la Parroquia del Antiguo.
11. Sagrado Corazón de la Parroquia del Antiguo.
12. San Isidro, de la Parroquia de San Ignacio.
13. Sagrado Corazón de la Parroquia de San Ignacio.
14. Estandarte de la Corte del Pilar.
15. San Isidro de la Parroquia del Buen Pastor.
16. Hijas de María de la Parroquia del Buen Pastor.
17. Sagrado Corazón de la Parroquia del Buen Pastor.
18. Rosario de la Parroquia del Buen Pastor.
19. Perpetuo Socorro de la Parroquia del Buen Pastor.
20. San José, de la Parroquia de San Vicente.
21. Guardia de Honor de la Parroquia de San Vicente.
22. Rosario de la Parroquia de San Vicente.
23. Hijas de María de la Parroquia de San Vicente.
24. San Luis, de la Parroquia de San Vicente.
25. Obreros Católicos de la Parroquia de San Vicente.
26. Sagrado Corazón de la Parroquia de Santa María.
27. Tarsicios.
28. Adoración Nocturna.
29. Tercera Orden de la Parroquia del Antiguo.
30. Tercera Orden de la Parroquia del Buen Pastor.
31. Bandera del Santísimo de la Parroquia de Santa María.
32. Cruz Parroquial del Antiguo.
33. Cruz Parroquial de San Ignacio.
34. Cruz Parroquial del Buen Pastor.
35. Cruz Parroquial de San Vicente.
36. Cruz Parroquial de Santa María.
37. Guión:
38. Palio.

Octava. — De regreso y al llegar al atrio de Santa María se dará la bendición á los grupos de señoritas que han formado parte de la Procesión.

Novena. — Despues de la Bendición en el interior del templo, se cantará el Himno Eucarístico, con lo que se dará por terminado el acto.

Advertencias. — Al Clero y Autoridades nado el acto.

se les proporcionará las velas en la Sacristía; las Congregaciones y los particulares, encárguese de traerlas ellas mismas.

—Se prohíbe terminantemente arrojar flores sobre el Palio á su paso por las calles.

**De Pamplona**

(Por teléfodo).

Pamplona, 16, (11 n.)

Un vecino del pueblo de Meano, denunció a la Guardia civil del puesto de Maraño que en una taberna de su pueblo se jugaba a los prohibidos. La benemérita interrogó al tabernero que confesó que, en efecto, los domingos se reunían en su casa varios jóvenes quienes jugaban a los prohibidos. En vista de ello se ha cursado la correspondiente denuncia al Juzgado.

En el kilómetro 538 de la linea del ferrocarril del Norte, entre las estaciones de Alasua y Ozaurte un tren ascendente atropelló el día 13 del actual a cuatro reses lanares, sin que sufriera el menor desperfecto la va, a pesar de que los rieles cogieren a una de las reses por los cuernos.

En el pueblo de Cabanillas se produjo un incendio en una casa propiedad de don Ramón Aguado. Se propagó inmediatamente a la finca colindante occasionando daños considerables en los pisos altos de ambas casas.

Hoy a las diez y media de la mañana, evolucionó sobre la población un biplano potentísimo que después de dar numerosas vueltas por Pamplona se dirigió hacia Noáin, en cuyo término municipal aterrizó en un hermoso campo allí existente.

Pilotaba el aparato un teniente de Infantería llamado Manuel Martínez, quien manifestó que procedía de París y se dirigía a Madrid para continuar luego con el aeroplano hasta África, donde va destinado.

El aparato ha costado, según sus manifestaciones, setenta mil pesetas.

El tener que aterrizar fué debido a que el motor no estaba lo suficientemente engrasado, habiendo teleforizado a Burgos, para que venga un mecánico que se encargue de efectuarlo.

Han llegado los novillos de Fermín López que han de ser lidiados el próximo jueves. Son de hermosa lámina y presentación.

En el frontón Euskal Jai jugaron Cestona e Insausti, contra Aguirre y Arbeloa, ganando estos últimos.

**Información general**

(Por teléfono)

Madrid, 16, (11 n.)

**CONSEJO DEL DIRECTORIO**

A las siete de la tarde quedó reunido el Consejo del Directorio bajo la presidencia del marqués de Estella.

La reunión terminó á las nueve de la noche y el general Vallespinosa dijo á los periodistas que habían asistido al Consejo los subsecretarios de Guerra, Marina y Trabajo, sometiéndolos á su estudio asuntos de trámite.

El resto del Consejo lo hemos dedicado al examen del Presupuesto y mañana á las nueve de la noche nos reuniremos en el ministerio de la Guerra proponiéndoles dejar ultimado en esa reunión el presupuesto del ministerio de Justicia. Hemos de hacer el examen por presupuestos parciales para lo cual nos reuniremos un día sí y otro no en el ministerio de la Guerra hasta que sea terminada esa labor y de tal forma no dejaremos interrumpida nuestra labor habitual.

**UNA NOTA DEL DIRECTORIO**

En la Presidencia ha sido facilitada la siguiente nota oficiosa:

Colaboración recibida de África y publicada en "El Sol" hace referencia á que se ha formado en Azib Midar una jarda de tres mil hombres al mando de Abd el Malek. Es inexacta, pues aunque dicho caid se ha ofrecido en diferentes ocasiones al Gobierno no ha estimado conveniente aceptar su intervención.

**EL EMBARQUE DE EMIGRANTES**

También se ha facilitado en la Presidencia una nota que dice así:

Con singular extrañeza recibe estos días el Directorio telegramas, mensajes y visitas de entidades en representación de fuerzas vivas de algunos puertos españoles, que suplican no se les prove de la habilitación que actualmente tienen reconocida de embarque de emigrantes. El Directorio no se ha ocupado de tal asunto. Por ello opone la más sólida negativa á estas noticias manifiestamente tendenciosas y cuyo origen y finalidad se adivinan.

**SIN NOVEDAD**

El parte oficial facilitado esta noche en el ministerio de la Guerra dice que no ocurre novedad en ninguna de nuestras zonas de Protectorado.

**LAS NIÑAS DESAPARECIDAS**

No se sabe nada nuevo sobre las tres niñas desaparecidas. Se ha dicho esta tarde que de Cádiz se había recibido un telegrama dando cuenta de que la guardia civil había detenido en Puerto de Santa María á dos hombres que iban con las tres niñas. Hemos procurado confirmar la veracidad de este suceso sin conseguirlo.

Desde Sevilla al donde hemos preguntado, dicen que se trata de una fantasía más sobre las muchas puestas en circulación con respecto á este misterioso asunto.

**EL CADENAL BENLLOCH**

Roma. — El cardenal Benlloch después de ser recibido en audiencia por el Papa, ha salido con dirección á París y Madrid.

**EL VIAJE DE QUIÑONES DE LEÓN**

París. — El señor Quiñones de León ha salido con dirección á Ginebra para asistir á la reunión de la Sociedad de las Naciones.

**MUERTO POR UN AUTOMÓVIL**

En la calle de Bravo Murillo un automóvil conducido por Isidro de la Calle atropelló á una mujer la cual quedó muerta en el acto sin que haya podido ser identificada.

El público se amotinó y tuvo que intervenir la fuerza pública para liberar al conductor de las feras de aquél.

**MUERTO POR EL TREN**

El tren del Mediodía arrolló cerca de la estación de Atocha á un hombre que circulaba por la vía.

Tampoco ha sido identificado el cadáver.

**Dr. Tomás Arsuaga****MEDICO DEL HOSPITAL CIVIL**

Especialidades en las enfermedades de la piel y secretas. Plaza del Arenal número 3. Consultas de 11 á 1, y de 3 á 6. — Teléfono, 2-32.